

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PRECIO DE SUSCRICION.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.

Madrid, 8 rs. Prov. 30 trim. Ult. y Estran. 72
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administracion, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo á
la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3.343 DE LA NOCHE MADRID, MIERCOLES 27 DE MARZO DE 1867. OFICINAS CALLE DEL RUBIO, NÚM. 23.

PRIMERA EDICION.

Anoche recibimos los siguientes DES-
PACHOS TELEGRAFICOS de nuestro
servicio particular:

Constantinopla, 25.

El «Diario de Turquía» se dice au-
torizado para declarar que nunca la
Francia ni ninguna otra potencia ha
propuesto a la Puerta la cesion de
la isla de Candia á la Grecia.

Paris, 26.

La cotizacion oficial de hoy es la
siguiente:

3 por 100 francos 68-95 (baja 20
centimos).

4 1/2 francos 97-75.

Consolidados ingleses, 91 1/8 á 1/4.

Un público numeroso y escogido acudió anoche al teatro de Jovellanos á pagar un tributo de admiracion y cariño al primero de nuestros poetas dramáticos, al inolvidable Breton de los Herreiros. El pelo de la dehesa fué admirablemente interpretada por las señoras Valverde y Genovés, y los Sres. Mario, Morales y Alisedo. El público llamó al palco escénico repetidas veces al autor que no se hallaba en el teatro, y á los actores que fueron justa y extraordinariamente aplaudidos. El distinguido compositor Sr. Gaztambide ha logrado formar un excelente cuadro de jóvenes actores prestando un gran servicio al arte dramático.

Después de la representacion de *El pelo de la dehesa* se estrenó anoche en el teatro de Jovellanos un proverbio titulado *El sastrero del campo*, que fué muy bien recibido por el público: abunda en chistes de buen género y está bien verificado. Su autor es el Sr. Zamora y Caballero que no se hallaba en el teatro cuando el público lo llamó á la escena. La señora Fernandez y los Sres. Mario y Alisedo fueron muy aplaudidos.

La *Regeneracion* ha sufrido ayer tarde una recogida. Es la primera con arreglo al decreto vigente de imprenta.

Han sido escriturados para trabajar en la plaza de toros de Valencia, y en tres corridas que han de celebrarse con motivo á las funciones del Centenario, los espadas Cuchares y Tato con sus correspondientes cuadrillas, perteneciendo á

la primera el hijo de aquel, Francisco Arjona Reyes. Se lidiarán ocho toros de Miura, otros ocho de Concha y Sierra, y otros ocho de Benjumea, los cuales serán conducidos desde Sevilla y en cajones por el ferro-carril.

Están ya terminadas enteramente, según dice *La Esperanza*, todas las obras que se han estado haciendo por espacio de algunos años en el pontón de la Oliva para la traida de las aguas del Lozoya, habiéndose disuelto con este motivo la seccion de confinados de presidio según ya dijimos, cesando también los empleados y jornaleros que se ocupaban en los trabajos. La presa que forma la cabecera del canal es sumamente sólida, y se ha conseguido evitar las grandes filtraciones que habia en el cauce del río.

Si en efecto se confirma la noticia anunciada por el telégrafo de que es una cosa resuelta la cesion por la república de Santo Domingo á los Estados Unidos de la bahía de Samaná, es imposible, dice *La Epoca*, que esta cuestion no llame seriamente la atencion de la España, así como de las demas potencias que tienen posesiones en el golfo de las Antillas. Samaná en poder de los Estados Unidos puede ser dentro de pocos años una posicion estratégica de tal importancia que domine completamente aquella parte de América.

Dice anoche *La Epoca*: «Sin ánimo de ser otra cosa que cronistas verdices de lo que en creitos autorizados se asegura, y sin salir por consiguiente garantias de su exactitud, nos limitaremos á indicar que esta tarde se susurraba entre los diputados electos, que el Sr. Nocedal retiraba su candidatura para la presidencia del Congreso, á pesar de las espontáneas declaraciones de *El Español*.

Todo esto, por supuesto, necesita confirmacion, atendiendo á que el Sr. Nocedal se halla en Toledo, y no ha podido por tanto ser conocida su determinacion.»

El espada Manuel Dominguez ha sido escriturado para torear en las plazas de toros de Cádiz y Puerto de Santa María, en tres funciones debiendo celebrarse la primera el día 20 de junio.

La direccion general de Rentas estancadas y Loterías ha acordado que el sorteo que se ha de celebrar el día 4 de mayo de 1867, conste de 24000 billetes al precio de 20 escudos (200 rs.) y dos escudos (20 rs.) el décimo, distribuyéndose 336000 escudos (168000 pesos) en 1000 premios, de la manera siguiente: uno de 60000 escudos; otro de 20000; otro de 10000; siete de 2000; diez de 1000; 130 de 400; y 850 de 200.

El número de profesores de medicina con que contaba la beneficencia municipal de esta corte, para asistir á los enfermos durante la última invasion colérica, llegó á elevarse á 140.

El señor ministro de Ultramar, que durante los dos últimos dias festivos ha estado de cacería en Albacete en compañía del señor marqués de Salamanca y del Sr. Belda director de Obras públicas, ha regresado ayer mañana á Madrid.

SEGUNDA EDICION.

Se ha dispuesto que pasen á la segunda reserva del ejército los individuos del cuerpo de infantería de Marina que, perteneciendo al reemplazo de 1863, hayan cumplido cuatro años de servicio efectivo, con exclusion de todo abono; debiendo ser baja, secorridos con un mes de haber y pan, conforme vayan estinguendo dicho plazo; exceptuando únicamente los que desean continuar en el cuerpo se les conceda con sujecion á lo prevenido en real orden de 21 del mes próximo pasado.

La escampavía *Turia*, del apostadero de las Baleares, aprehendió en la noche del 15 del corriente, en Cala Bragidia, un fatico con 80 bultos de tabaco.

En la *Gaceta* aparece la distribucion de fondos por capitulos de los presupuestos de la isla de Puerto-Rico para satisfacer las obligaciones del Estado en el mes de febrero último; distribucion que asciende á 836794 escudos.

La *Gaceta* de hoy publica esposiciones á S. M. de los cardenales arzobispos de Santiago y Sevilla, obispos de Calahorra y la Calzada, Vitoria, Sigüenza, Palencia, Pamplona, dean y cabildo de

Salamanca, diputacion provincial de Soria, consejos provinciales de Sevilla y Valencia, y ayuntamientos de Sanlúcar de Barrameda, Albacete, Orihuela, Oñate y Castellon de la Plana.

En vista del expediente de oposicion á la plaza de profesor de dibujo del instituto de Huesca, del que resulta haber surgido entre los individuos del tribunal la duda de si deberian esponerse al público los trabajos de los opositores, la direccion de Instruccion pública, de conformidad con lo consultado por el real consejo de Instruccion pública, ha acordado que los trabajos de los opositores á plazas de profesor de dibujo deban exponerse al público por espacio de tres dias, antes de que el tribunal se reúna para resolver si hay ó no lugar á la propuesta.

La direccion general de Contribuciones anuncia por primera vez la vacante de los títulos de marqués de Sotelo y de Arc.-hermoso.

La temperatura de ayer en Madrid osciló entre los 10 y 13 grados; la direccion del viento S.; la lluvia 5'9 milímetros, y la evaporacion 1'2. En provincias la menor temperatura fué de 12 grados en Salamanca.

Segun los partes recibidos, ayer ha llovido en Avila, Badajoz, Cáceres, Guenca, Huesca, Logroño, Oriedo, Pamplona, Salamanca, Soria, Toledo y Zamora.

Hace años que vienen sufriendo los olivares de la provincia de Sevilla, en unas zonas mas que en otras, la enfermedad conocida con el nombre vulgar de repilo. Con el fin de procurar el remedio conveniente á un mal que tanto perjudica á la riqueza del país, parece que aquella diputacion provincial ha acordado estimular á todas las personas científicas y prácticas en arboricultura, al estudio de dicha enfermedad y su remedio, ofreciendo un premio de 2000 escudos á la memoria que proponga el mejor y mas eficaz en la práctica, después de visto su resultado.

Un periódico de medicina de Paris, la *Union medicale*, dice que una de las causas de la infecundidad de los matrimonios en Paris, consiste en la dificultad de encontrar habitacion con que trepazan los esposos que tienen hijos, pues

algunos caseros no alquilan los cuartos con muchos hijos ó con hijos de corta edad.

Con motivo de la próxima esposicion Universal, los teatros de Paris van á sacar del olvido el antiguo repertorio de Victor Hugo, Casimiro Delavigne y Alejandro Dumas, padre. Es muy posible que este recuerdo de una literatura que en su tiempo hizo gran ruido, que este rehabilitacion de un teatro que caracteriza una época, tenga alguna influencia regeneradora sobre la moderna literatura francesa.

La colocacion de objetos en la esposicion Universal adelanta rápidamente. Las máquinas agrícolas inglesas están ya instaladas; los instrumentos belgas están todavía embalados. Los de Austria se encuentran ya en el lugar que les corresponde, y los de Holanda se están clasificando. Las máquinas agrícolas francesas están aun hacinadas en el nuevo espacio que se les ha destinado, detrás del local donde figurarán los objetos de España y Portugal.

La academia nacional de Paris ha concedido al general Mustafá, primer ministro del bey de Tunes, un diploma de honor que solamente se otorga á los hombres notables que por su saber ó su trabajo contribuyen á la gloria y prosperidad de su patria. La academia ha nombrado á otro tunecino, el general Kheredine, miembro honorario de ella. El general Kheredine, que ha sido ministro de Marina, se ha dedicado á la horticultura y á la zoología, obteniendo notables resultados en la aclimatacion de las plantas exóticas en Tunes.

Dícese que Dumas, hijo, recibirá la cruz de oficial de la Legion de Honor, en recompensa de su última obra *Las ideas de madame Aubray*.

Acaba de publicarse en Paris con el título de *Album de la familia Bonaparte*, una serie de fotografías tomadas de los retratos originales que se encuentran en Ajaccio.

Parece que Victor Hugo no consiente que se ejecute ninguna pieza de su repertorio durante la esposicion, sino á condicion de que no se altere ni un solo verso ni una sola palabra.

consideracion por su debilidad; el mismo sentimiento que inspiran la mujer y al niño; pero nada mas.

Oye si no á algunos coetáneos de la epidemia grande ó de la invasion francesa, erizados bajo el paternal gobierno que cerraba universidades y abría escuelas de tauromáquia; óyelos. Verás el profundo desprecio con que tratan á la juventud de hoy que estudia, que discurre, que razona, que filosofa.

—¡Señor! dicen indignados: en mi tiempo no se subia un muchacho á las barbas de los hombres: si, si; buena franca le hubiera refrenado, pues no faltaba mas! Entonces se le besaba la mano al señor padre, se echaba un trago á escondidas se vestía uno de traje para ir á los toros, se le hablaba á una muchacha sin que se enterara nadie hasta después de algunos meses, y aquí paz y después gloria. Nadie se metía á averiguar el por qué de las cosas. El mas viejo era el mas sabio. Pero hoy lo contrario sucede: cualquier botarfillo se nos viene hablando de ciencias, de filosofía ó de política, pues probaria, si lo dejásemos, que somos unos alcoraques. No señor, no; cada cosa en su sitio.

Ten presente que solo me refiero á algunos.

Sin duda convendrás en mi aserto. Pero dejando á un lado esta pequeña digresion que, si dejara correr la pluma, tomaria la extension de un *in folio*, quiero seguir haciéndote mis empezadas confesiones.

IV.

Desde el célebre día de mi renacimiento la vida se me mostró bajo prismas y lentes tan variadas, que no dejaban en el cerebro un pequeño lugar para la reflexion.

Vivia en santuosos aposentos. La pension de mi tio bastaba y sobra para cubrir los gastos que se ocurrían.

Veia todas las noches á Carmela en su casa; á Elena algunas veces.

Todos me creian en relaciones con la primera: nuestras conversaciones en voz baja, secretando; el interés que se tomaba por lo que me concernia, y el negar nunca cuando la embroscaaba conmigo, sustentaban esta creencia.

Pero en realidad no habia nada. Oia ella sonriendo mis juramentos, mis protestas de amor, mis apasionadas frases;

pagaba todo esto con una de sus miradas y sonrisas, y me dejaba, como antes, en calidad de pretendiente, bajo el pretexto, según decia, de que yo me burlaba.

En resumen: yo estaba enamorado, ella coqueteaba conmigo; yo me desesperaba, ella gozaba; yo empezaba á creer que era posible el obtenerla, y ella comenzó á observar la imposibilidad de semejante cosa.

Tal vez el consejo de la madre contribuyera mucho por ello.

Entre tanto me habia puesto de moda; me agasajaban, me mimaban por do quiera. La creencia de que yo era el heredero de los cuantiosos bienes de mi tio, creencia que se aumentaba al ver que los padres de Carmela no se oponian á la mútua inclinacion que ella y yo nos manifestábamos, me servia maravillosamente para obtener seguridad y aplomo. Adquiria de unas en otras numerosas relaciones; y allí donde habia jóvenes casaderas mejor recibido me miraba.

¡Cómo aquel mentido é interesado halago se hubiera desvanecido al dejar de ser un secreto la existencia de un hijo natural!

Tarde ó temprano habia de saberse. ¡Cuántas decepciones me esperaban para entonces!

De este modo transcurrieron seis meses. Deslizábase entre flores mi existencia. Los teatros, los paseos, las reuniones y el desce de hacerme amar de Carmela, como yo la amaba, llenaban por completo.

Solían pasarse los quince y los veinte dias sin que nos viésemos mi tio y yo.

Mi libertad era completa.

Sin embargo, ciertos y ciertos gozes me eran todavía desconocidos. Todavía mi inocencia podia vestirse de inmaculada blancura.

La embriaguez, la crápula, el desorden de las orgias, las mujeres de mejillas y labios cubiertos de pintura, la palidez del álba tras una noche tumultuosa, los amigos, los compañeros de esos mal llamados placeres, pero que atraen el escaso de savia de la juventud; toda esa ardiente lava que escende el seno de una capital, era para mí un mundo nuevo, desconocido.

Pero apareció un Colón, que, no solamente dió el grito de «tierra» señalándome con el dedo, sino que añadió:

—¿Ves aquella costa luminosa cuyos

trados que honran el foro de España. Bona, modesta, tímida, de entendimiento despejado, realizaba el bello ideal del hombre que cansado de conquistas fáciles y de placeres nocivos y turbulentos, busca la dicha y la paz en el amor de una esposa y en el seno del hogar doméstico.

Todas mis buenas cualidades se reflejan en su rostro que á la mayor emocion se cubria de rosadas tintas.

Sin duda hubimos de simpatizar, pero esto con amistosa inclinacion, á juzgar por mí, que solo tenia ojos y oidos para Carmela.

Para Carmela á quien amé con mayor locura desde el momento en que la consideré como un imposible.

Para Carmela, con quien cambiaba á cada instante esas miradas de dulcísima ternura que Alfonso Kars llama tan gráficamente besos del alma.

La señora de Olivar preguntó á su amiga que cuándo casaba á Elena.

La señorita de Vidal se ruborizó extraordinariamente.

—Allá veremos, contestó su madre; todavía es muy joven, y yo no quiero amores con tontos pisaverdes.

—Entonces, replicó Carmela, desearé V. para su hija un hombre machucho y circunspecto.

—Justamente.

—Pues allí tiene V. donde elegir, y señaló el grupo sexagenario que seguia acaloradamente la cuestion del derecho y la justicia.

—Niña, le dijo su madre, cuándo has de tener juicio?

—Entre ellos, contestó la de Vidal sonriendo, está su padre de V.

—¿Y quién dice que mi padre no es un señor muy respetable?

—Creo, interrumpí yo con osadía, que la señorita Elena es mas voto que nadie en la cuestion, pues que se trata de su futura felicidad.

Elena me dió las gracias con una mirada.

—Yo no me ocupo de esas cosas, dijo con dulce voz; si llevo alguna vez á enamorarme de quien me pretenda, y la eleccion es digna, no creo que mis padres me sacrifiquen á un vano capricho.

—Muy bien respondido, exclamó la de Olivar.

—¿Y usted? dijo á esta la madre de Elena, ¿qué me dice de su Carmela?

Esta vez tocó á Carmela ruborizarse pero ligeramente.

Yo me ruborizó también.

Mi hija, contestó la señora de Olivar, es una lechuza que hace burla de todos. Siempre la estoy regañando por su falta de formalidad.

—Mamá, no diga usted eso, replicó mirándome Carmela, cualquiera creeria que no soy capaz de querer á nadie.

Aquel cualquiera era yo, si hemos de creer que los ojos hablan.

La conversacion parecia que me espiñaba; para evitar el vago malestar que me producía, traté de hacerla variar de objeto, pero apenas abrí la boca me asaltó la de Vidal con esta brusca interpeccion:

—Vamos, caballero Rueda, y V. ¿no es partidario del matrimonio?

—¿Yo? si, mucho, contesté tontamente, procurando solo disimular mi turbacion.

—Me han dicho que se casa V. pronto, añadió ella.

—¿Qué? ¿Cómo? ¡Vamos, señoral repiqué yo turbado por completo, procurando sonreirme y produciendo una lastimosa mueca en vez de sonrisa.

—¿Qué tendría de particular? dijo la de Olivar, extrañando mi excesiva turbacion.

Elena tuvo compasion de mí y vino en mi ayuda.

—Este caballero, dijo, tiene aun tiempo de sobra para pensar en paso tan grave.

—Cierto, añadí mirándola con gratitud y serenándome poco á poco, mi edad no es todavía...

—Oh! me interrumpió la de Vidal, los jóvenes se casan muy temprano. Una amiga mia se casó hace poco con un joven que no habia cumplido quince años.

—Es posible, exclamó Carmela sonriéndose, ¡lo llevaria de la mano!

Yo no me atreví á levantar los ojos del suelo.

Habia hecho un papel tan sobradamente ridículo á mis ojos, que temí, al alzarlos, encontrarme con la mas burlona de las sonrisas de Carmela.

Estaba humillado, desesperado. Hubiera querido desaparecer, reducirme á la nada en el instante.

No podia conformarme con la idea de que Carmela se burlara de mí.

Yo que la habia creído tierna y bondadosa; que habia hallado dulce expresion en su semblante, y al fin descubri en ella esa maldita cualidad que hace á una mujer tan terrible para el adolescente!

Están haciéndose los preparativos para el congreso internacional de jugadores de ajedrez que ha de verificarse en París durante la exposición Universal.

Dícese en París que el no habers publicado antes los tratados de alianza entre Prusia y las naciones de Alemania del Sud ha sido por una condescendencia del gobierno prusiano hacia el de Francia, quien le había pedido que no hiciera hasta después que terminase en el Cuerpo legislativo la discusión sobre los asuntos de Alemania.

En la noche del 23 recibió el mariscal Villault, ministro de la casa del emperador y de las artes en Francia, á las comisiones extranjeras para la exposición Universal; casi todos los individuos de la comisión española con su presidente y secretario asistieron á esta recepción.

Escriben de París que en aquella capital se habla mucho de refuerzos militares que envía Prusia al duca de Luxemburgo.

Empieza en Francia el movimiento de esportaciones contra el proyecto de organización del ejército. Son ya muchos los ayuntamientos que se han dirigido al jefe del Estado, alegando los inconvenientes y perjuicios del nuevo sistema.

El argumento de la ópera nueva Rahab, que se ha estrenado en el teatro del Liceo de Barcelona, es el siguiente:

Muerto Moisés, el pueblo de Dios queda al cuidado de Josué, quien recibe del Altísimo orden de ir contra la ciudad de Jerico. El profeta, para examinar el terreno infiel, envía á dos espionadores, uno de los cuales el autor da el nombre de Isachar, siguiendo un poema de madame Cottin. Isachar se estravia en el camino, y pide hospitalidad á una escocesa, llamada Rahab, quien conociendo sus faltas y errores se había retirado á una setya contigua á Jerico. A la noche acogida y finas maneras de Rahab no tarda en encenderse la casta llama que debía dar origen á la ilustre y gran raza de David. Ciegamente enamorado Isachar de la arrepietida Rahab, le declara su amor, y élige la por esposa. La humilde cananea se cree indigna de tal título, ya por su pasada conducta, ya por el distinguido personaje que la pide.

A poco, y mientras los dos amantes se juran amor y fidelidad, se presenta Horam, amigo de Isachar, y le declara que han sido descubiertos y que son perseguidos. Este accidente es causa de un proceso contra Rahab, acusada de haber dado acogida en su morada á los enemigos de Faraon, y de haber abjurado su religion. Preséntase Rahab ante el monarca en el templo de Baal, y no tardan en interrumpir el proceso las vic-

toriosas huestes de Israel, que, capitaneadas por Isachar y por Horam, se presentan en el templo idólatra para salvar á Rahab, quien en medio del alegre tumulto y del júbilo de las fiestas celebradas por tan glorioso triunfo, es presentada por Isachar ante la Santa Arca de la Alianza para recibir la bendición en el acto de su enlace, de mano del profeta Josué.

La música de esta obra es del maestro catalán Gonzalez Gabañach.

La compañía de zarzuela que actuaba en el teatro de Calderon de Valladolid con gran éxito y á cuyo frente figuran los apreciables artistas Sra. Uzal y señores Beracocha y Crasej, ha pasado á Palencia para dar algunas funciones durante la cuaresma.

Cerre el rumor en Londres de que el gobierno inglés ha hecho algunas representaciones al gabinete de Viena respecto á su política en la cuestion de Oriente, haciendo notar que el ánimo que presta indirectamente el gobierno austriaco á los insurrectos candiotas está en contradicción con sus seguridades de que desea la integridad del imperio otomano, pareciendo por el contrario que el Sr. de Beust aspira á su desmembración á fin de anexionar al imperio austriaco las provincias esclavas de Tarquía.

El príncipe Humberto, heredero de la corona de Italia, debió llegar antes de ayer á París. No es cierto que el emperador de los franceses le haya invitado á vivir en las Tullerías. La presencia simultánea de muchos príncipes extranjeros que asistirán á la apertura de la exposición Universal no permite ofrecerles hospitalidad en aquel palacio, una parte del cual se está reconstruyendo actualmente, y el hacer excepción respecto á cualquiera de ellos pudiera hecír la susceptibilidad de los demás.

El domingo próximo 31 del corriente (si el tiempo es bueno) se verificará en esta corte la 18.ª corrida de novillos, lidiándose cuatro toros de puntas y novillos para los aficionados, terminando la función con fuegos artificiales. Matarán Luque y Frascuelo, acompañados de las correspondientes cuadrillas de picadores y banderilleros. La corrida empezará á las cuatro y media de la tarde.

Con los espadas Francisco Arjona (Gúchares), Cayetano Sanz y Rafael Molina (Lagartijo), escriturados en la plaza de toros de Madrid para toda la temporada de este año, trabajarán los picadores Ramon Fernandez, Domingo Grandia, Bruno Azaña, Mariano Cortés, Antonio Arce y Miguel Alanis, y los banderilleros Pablo Herráiz, Juan Mota y Juan Sanchez (Notevacas) luego que se restablezca completamente, Domingo Vazquez, Juan Ri-

co, Salvador Sanchez (Frascuelo), Juan Yuts, Benito Garrido (Villaviciosa) y José Gómez (Gaffito); y de puntillero Manuel Bustamante (Pulga).

Dicen de Berlín que las negociaciones entre la izquierda y la fracción nacional del Parlamento de la Confederación del Norte no han producido ningun resultado todavía. Los miembros de la izquierda continúan pretendiendo la abolición de la línea del Mein y la adopción inmediata del principio de la unidad nacional. Reclama además que se rechace el proyecto de Constitución federal presentado por el conde de Bismark y el establecimiento de la Constitución de 1848. La fracción nacional ha rechazado todas estas proposiciones, no queriendo nombrar una comisión que prepare otro proyecto de Constitución. Este partido ofrece al conde de Bismark su leal cooperación para aprobar el proyecto ministerial. Hasta ahora, el número de liberales y de conservadores es casi igual; pero creese que las proposiciones extremas de la izquierda determinarán á los liberales á unirse á los conservadores.

Se ha representado últimamente en el teatro Argentina de Roma la ópera nueva Le due amiche, música de la célebre pianista Sra. Teresa Sencke. La obra ha sido bien recibida por el público romano.

Segun el Eco de Italia, periódico de Nueva-York, la Sra. Bishop, la artista predilecta del público de Hong-Kong, al cantar el Baocio, de Ardití, suscitó tal entusiasmo que todos los espectadores celestes se habian unido á otros como si estuvieran locos. El emperador, sobrino del sol, hizo repetir la canción diez veces, concluyendo por besar á la prodigiosa sirena, á la cual nombró en el acto cantante de la capilla imperial.

En la seccion romana de la exposición de París figurarán finos mosaicos y antigüedades notables, procedentes en su mayor parte de las escavaciones que está haciendo el Sr. Rosi por orden del Papa. Para llamar la atención de los visitantes, el comisario del gobierno pontificio ha ideado dos medios ingeniosos: uno es la reproducción exactísima, en tamaño natural, de una catacumba de Roma, con cristianos asistiendo á las solemnidades del culto; el otro, mas raro todavía, es el grupo del carro de los segadores de Leopoldo Robert. Los animales estarán rellenos de paja, y las personas serán de cera.

Dicen de Córdoba: «A juzgar por el estado del cielo en los dos últimos días, parece que el erudo temporal que hemos venido experimentando desde el pasado Carnaval, nos abandona decididamente. Plegue al cielo que así sea, á fin de que puedan continuarse las interrumpidas faenas agri-

colas y hallen trabajo los honrados jornaleros que en estos últimos días se han visto precisados á implorar la caridad pública.»

El ayuntamiento de Altea, dice un periódico de Alicante, ha acordado que una de las calles de aquel pueblo se llame en adelante de Barzanallana y colocarse á la entrada de uno de los túneles que han de construirse en la carretera de Silla, una lápida de mármol con el nombre del actual ministro de Hacienda; todo para conmemorar la parte activa que este hombre político ha tomado en la última resolución del gobierno sobre la cantidad que ha concedido para la pronta terminación de dicha carretera.

Dicen de Nueva York que el general Butler y Tadeo Stevens continúan agitando la opinion para que se acuse al presidente y se confiscen los bienes de los propietarios del Sud.

Una crónica de El Sport, dice que hay en París jockey que tiene de sueldo anual «cuatrocientos mil francos.»

Noticias de Veracruz dicen que los imperialistas han abandonado á Acaapulco.

El Congreso de Washington continuará sus sesiones hasta que el presidente Johnson haya nombrado los comandantes militares para el Sud. En seguida suspenderá sus sesiones hasta el mes de noviembre.

Esperase un plebiscito en el duca de Luxemburgo para saber si este Estado quiere ó no entrar en la confederación del Norte de Alemania. El gobierno prusiano no se opone á esta medida.

Durante los meses de enero y febrero han llegado á Nueva-York 13362 emigrantes, procedentes de Europa.

Las últimas noticias de la república Argentina dicen que la revolución de Mendoza continúa echando cada día mas raíces. El movimiento que al principio se creyó aislado, es hoy una conflagración general, y las fuerzas revolucionarias, despues de algunos triunfos mas ó menos importantes, se hallan hoy en posesion de Mendoza, San Juan, La Rioja, San Luis, Catamarca y Salta.

El general Paunero no pudo detener el progreso de los revolucionarios en San Luis, y tuvo que emprender la fuga dejando en poder de aquellos la mayor parte de sus fuerzas, siendo probable que el resto lo hayan desbandado las de Córdoba, á las órdenes de Rodriguez, Ayala y Sáa. Circulaban rumores acerca de un pronunciamiento del general Urquiza en Entre-Rios.

Leemos en un periódico que no ha muchos días llegó á París un paisano nuestro que por primera vez pisaba la capital del reino imperio. Anonimo puso el pie en la ciudad de los Napoleones, mil odiosos sorvidos le ofrecieron comodidades y baratijas de huéspedes, ponderando el servicio. Nuestro hombre miró el que le parecía mejor y siguió á un hombre de edad madura, perfectamente vestido, el cual le llevó á una casa muy elegante, en donde habia, por añadidura, una joven y muy bella patrona, que le recibió con todo agasajo. El viajero nada tuvo que desear aquel día, y rendido por el viaje se acostó temprano. Cuando al día siguiente despertó le chocó el silencio que reinaba; salió por toda la habitación y la halló enteramente sola. Esperó un rato creyendo que las patronas habían salido á sus ordinarias tareas, pero cuál no sería su asombro al observar que faltaba su buen caudal que llevaba una respetable cantidad. Al punto dió aviso á la policía, pero solo tuvo el consuelo de averiguar que le habían robado, resultando que la casa adonde le llevaron era la de unos ciudadanos que habían salido de París, y cuyas puertas habían orientado para simular una casa de huéspedes, en donde le deslumaron.

Con motivo del aniversario del nacimiento del rey de Prusia, los miembros del Parlamento de la confederación del Norte de Alemania, han celebrado un banquete estando en él representados todos los partidos. El presidente de la cámara Sr. Simpson brindó por la salud del rey, llamando la atención sobre que la misión de los Hohenzollern era crear un pueblo, y un Estado con las diversas razas alemanas.

En el lago Salada, ha muerto una especie de gran sacerdote de la nueva y repugnante secta de los mormones; cuyo virtuoso prelado ha dejado tras de sí once viudas y cuarenta y siete hijos.

Cartas de Roma del 22 de este mes dicen que en el próximo consistorio serán preconizados cuarenta obispos, de ellos seis franceses.

El gobierno inglés, segun los deseos del Parlamento, ha enviado una circular á sus consules en Oriente mandándoles que le informen sobre el modo de ejecutar las autoridades turcas los tratados ajustados entre Inglaterra y la Puerta para mejorar la suerte de los súbditos no musulmanes en Turquía.

Dicen de Roma que varios destacamentos del ejército italiano de servicio en las fronteras de Velletri y Frosinone, se han unido á las tropas romanas para hacer en común una expedición contra las partidas de bandoleros.

Su misma madre había dicho que se burlaba de todos.

Necia turbación la mía! Mientras hacia estas reflexiones había seguido la conversacion; pero yo nada había oido.

Al fin, miré de rojo, vi que nadie se ocupaba de mí, y procuré enterándome de lo que se decía, disrar el aguijon que me mortificaba en el amor propio.

—Es indudable, decía la de Olivar, que otros tiempos han traído otras costumbres.

—Si, hija mía; perversas. Los hombres van degenerando.

En aquel momento tropecé con la mirada de Carmela que parecía preguntarme, ¿qué te ha pasado?

Porque nuestros ojos se buscaban. Yo le contesté con otra, que significaba, (¿qué sé yo una casa estraña). Y quedamos ella satisfecha, yo tranquilo.

La señora de Vidal había comenzado una larga historia para probar á su amiga la degeneración de los hombres.

Carmela aburrida propuso á Elena que se sentara al piano y está aceptó.

Como yo entendía menos la música que la señora de Vidal de ciencias naturales, me propuse entregarme un rato á ensueños de la fantasía; pero Carmela lo dispuso mejor. Protegida por las sonoras vibraciones que saltaban bajo los dedos de Elena, me dije por lo bajo:

—¿Por qué negó Vd. que eran snyes los rosales?

Avergonzado bajé la cabeza sin saber lo que contestar.

—Necesito que me explique Vd. eso: añadió con tono de niña mimada.

—Ego no tiene explicacion.

—¿No? ¡conque he obligado en valde á su señor tio para que le presente en casa!

—¿Cómo Vd?..

—Yo: si señor.

—¿De qué manera?

—Diciendo en su presencia y delante de otras muchas personas, que tenia en su casa un sobrino á quien criaba para ermitaño.

Atraído el grupo masculino por los acordes del piano, interrumpió el interesante relato de Carmela, que separándose disimuladamente de mí, dijo que iba á cantar un duo con Elena.

Los helados diciembres de aquellos señores se reanimaron á esta noticia.

Aquellas dos voces tan puras, tan suaves y flexibles, se elevaban conjuntas por fin formando una sola voz.

Preocupado con la relacion de Carmela y absorto con la celeste melodía, cogido entre aquellas dos diversas impresiones que se rechazaban, que luchaban y se deshacían en mi espíritu, no podía fijarme sobre ninguna.

¡Qué espresion la de Elena, elevando al cielo sus húmedos ojos! Qué fuego en sus mejillas, animadas por el santo ardor del matrimonio! ¡Qué delicado timbre exhalaba la púrpura de sus labios!

¡Y Carmela!

Los ángeles, con sus inspiradas armonías, no podrian producir un efecto mas conmovedor que aquella niña con su acento y su figura.

¡Qué inspiración! ¡Qué dulzura! ¡Qué melodía!

¡Ah! ¡Conque no ha sido un rasgo del corazón de mi tio lo que me ha sacado de mi oscuridad!

¡Conque es su amor propio el que hay que tocar, que herir, para extraer de su alma fria una chispa de bien!

¡Conque aquella voluntad podia domarse!

Un rayo de luz cruzó por entre las nieblas de mi ignorancia.

Súbitamente comprendí, cómo, des cansando en la sociedad sobre regulares condiciones, podia manejarse como figura de movimiento, es á uno de los individuos de la dilatada familia humana.

Las virtudes y vicios de los hombres pueden en manos hábiles convertirse en la palanca de Arquímedes.

Y ahora, decía para mis adentros, tendrédre que pasar en el mundo por un holgazán que vive por las bondades de su bienhechor.

¡Y este bienhechor quizá reniega de sus forzadas bondades! ¡Y tal vez, en venganza, me ma'quiste con todos del modo que sabe hacerlo!

«Si no fuera porque ese muchacho es el hijo de mi hermano... «es lo mas... «calle Vd... «no quiero pensar en el porvenir que le espera... «es un ingrato, etc., etc...»

pasar por un mal sobrino, por un desnaturalizado pariente indigno de la indulgencia del mundo.

Y yo seré impotente para destruir esta mala opinion sembrada por él, por él alimentada.

Otra idea germinó súbitamente en mi pensamiento.

Carmela me ama: no puedo dudarlo. Eso interés que me manifiesta, esa diplomacia que ha usado para facilitar nuestras relaciones, esas miradas...

Es verdad que la posición respectiva de cada uno la hacia imposible para mí; pero un imposible con tales condiciones se acerca ya mucho á lo posible.

Por un momento pensé en sus riquezas, en que era la niña heredera, la niña llamada cuya voluntad podia convertirse en ley; por un momento tuve vértigos; pero acto continuo experimenté la reaccion y sentí profundo abatimiento.

Todas estas reflexiones se sucedían en mi imaginación, rápidas, vertiginosas.

De repente un sonoro y prolongado aplauso estalló en la sala, sacándome sorprendido de mis reflexiones.

El piano había enmudecido tras un huracan de armonías.

Las dos voces habían exhalado su postrer suspiro, que fué sin duda recogido en el cielo.

El único individuo del sexo que permaneció con sus manos unidas, inertes, fui yo.

Esto era tanto mas de notar, cuanto que el único jóven era tambien yo.

Mi tio me preguntó si me habia parecido desagradable el pequeño concierto. Yo contesté que no necesitaba palmotear para rendir un tributo de justísima admiración á aquellas señoritas.

Las señoritas se inclinaron como dando las gracias por mi cumplido.

¡Pícaruelo! dijo mi tio dándome bondadosamente golpecitos en la espalda.

Luego se cerró el piano y comenzaron las despedidas, los ofrecimientos, etc.

Acompañamos á su casa á la señora y señorita Vidal que vivian en la misma calle, poco mas abajo; y mi tio y yo nos volvimos á la nuestra: yo, medianamente satisfecho de mi entrada en el mundo, que me pareció mucho menos terrible de lo que me habia figurado, y mi tio, no muy contento, á juzgar por el tono con que me dijo:

—Esta es la primera y última vez que vienes conmigo; ya no necesitas andadores: puedes ir solo.

Olvidárame añadir que Carmela y yo nos despedimos con un recíproco beso del alma acompañado de estas palabras que dijo aquella en alta voz y con mucha naturalidad.

—Otro día que vuelva usted me explicará aquello.

Esto, sin duda, queria decir:

—Vuelva Vd. pronto.

—¿Qué es aquello? preguntó su madre.

—Un acertijo muy curioso. Ya se le diré á Vd., mamá.

III.

Varias cosas, querida Agueda, te habrán chocado en el pasado trozo de mi narracion. La desenvoltura de Carmela, á quien te habias figurado adornada de todas las perfecciones posibles, no será la menor.

Las alternativas en el carácter de mi tio te habrán parecido tal vez apropiaciones hijas de mi imaginación. Mas adelante comprenderás muy bien esas alternativas.

Mi pasión repentina por Carmela y el desorden que introdujo en mi espíritu, ya abatiéndome al ponerme á la vista la diferencia de posiciones, ya exaltándome solo con flor en una quimérica esperanza, ya turbándome como un niño que era, ya sustentando aplomo y serenidad, como un hombre agorrido en las luchas del mundo, te habrá tambien parecido cosa rara y estravagante.

Yo, querida Agueda, no hago mas que narrar; deo, pues, á los filósofos la explicacion de esos enigmas.

De lo que únicamente me quiero sin carar es de la falta de respeto, de la especie de encono con que hablo de algunos señores de edad madura.

Nadie respeta y atiende á la ancianidad tanto como yo. Pero creo que la juventud con sus mayores vicios y defectos, vale mas que la ancianidad falta de virtudes.

No son unos cuantos hilos de plata sobre una calva frente los que dejan tras sí la huella del respeto y la veneracion; lo que produce su efecto es la aureola de esperiencia, de virtud, de indulgente bondad que parece circundar aquella frente.

Pero la vejez presuntuosa con sus canas mas que la juventud con su vigor, fria, vana, egoísta, ambiciosa, esa vejez no imprime respeto en ningun corazón. Todo lo mas que puede concedérsela es

Los insurrectos de Candia han enviado un representante a Londres, quien en una entrevista con el ministro de Negocios extranjeros inglés, lord Stanley le ha pedido que considere a los de Candia como beligerantes. Lord Stanley, que se había negado a recibir oficialmente al delegado candiote, ha rechazado también esta demanda. El representante de los insurrectos pidió entonces que Inglaterra se asociase a Francia, Austria y Rusia para recomendar a Turquía la cesión de la isla de Candia a Grecia. Lord Stanley se ha negado también a comprometer al gobierno inglés en esta política.

A principios de abril se empezará a ensayar en el teatro lírico de París una nueva ópera titulada *Les Bleuet*, escrita por el maestro Julio Cohen y cuyo argumento está sacado de las *Orientales* de Víctor Hugo. El principal papel lo cantará la célebre artista señorita Nilsson.

Ha llegado a París la comisión japonesa de la exposición Universal. Forman parte de ella tres lindas jóvenes, y su equipaje consta de mil y tantos fardos.

Espórase en Marsella una escuadrilla naval mandada por uno de los hijos del emperador que va a continuar por el Mediodía el viaje de exploración que este príncipe empezó a hacer el año pasado por el Norte y que interrumpió a causa del casamiento del gran duque heredero con la princesa Dagmar.

Uno de los últimos días trasladaban por los boulevares de París una estatua colosal al palacio del campo de Marte. Era la estatua del rey de Prusia que carecía de cabeza, lo cual dió lugar a chisnosas ocurrencias. El rey de Prusia ha perdido la cabeza se lamentaban unos. No hay cuidado, responden otros, dentro de poco la veremos ciñendo la corona imperial germanica.

Dicen de París que siguen retraídos de acudir a los talleres los obreros en bronce; habían celebrado un *Meeting* montando una reunión a la que asistieron 3000 personas.

El presidente del consejo de Ministros austriaco baron de Beust ha vuelto de Pesti a Viena.

El consejo de Estado francés discutirá con urgencia el proyecto de ley para crear una compañía internacional de seguros para los efectos de la exposición Universal.

El ex-dictador húngaro Georgey internado en Clagenfurth (Carintia) desde 1849, va a ser completamente amnistiado.

El 23 ha empezado a discutirse en el cuerpo legislativo francés el proyecto de ley sobre la abolición de la prisión por deudas. Los ministros Rouher y Barroche tomarán parte en estos debates. La comisión ha presentado un dictamen contrario al proyecto del gobierno.

TERCERA EDICION.

De nuestro corresponsal en París recibimos hoy la siguiente carta:

París, 23.
Preparase en las regiones parlamentarias, y aun esta tarde se aseguran, una nueva batalla que por su índole pudiera ser mas grave que todas las que la oposición ha presentado en la actual legislatura.

Parece que el Sr. Thiers va a pedir que se le admita una interpelación sobre la deuda de la villa de París, y dícese que son tales los datos que tiene recogidos sobre el particular, que podrá producir un gravísimo conflicto. Parece que sus principales cargos se dirigirán contra el prefecto del Sena Sr. Haussman, pero en ellos irá naturalmente envueltos el gobierno y el jefe del imperio.

El gobierno está decidido a no admitir en el proyecto de organización del ejército ninguna modificación importante y si únicamente enmiendas que no alteren las bases fundamentales de su pensamiento.

Ya es un hecho oficial la agüesencia de las repúblicas de Chile, Bolivia y el Ecuador a negociar la paz con España, y la designación para estas negociaciones del sitio, que será Washington, y de la época, que será en el próximo abril. En una circular que Seward ha dirigido a los agentes diplomáticos de los Estados-Unidos en el extranjero se da ya cuenta de este hecho.

Respecto al Perú es probable que quedando aislado completamente no tendrá mas remedio que aceptar las condiciones que se estipulen, máxime si, como es muy probable, desaparece Prado de la presidencia.

Y pues la política no presenta hoy ninguna otra cuestión que merezca la pena de hablar a Vds. un poco acerca de la exposición Universal.

Háse criticado, y a mi juicio sin fundamento, la falta de condiciones del edificio de la exposición como monumento. Quién la compara a un *colosseum* con espinnacas, aludiendo al edificio y al parque; quién a un gasómetro colosal; cada cual ha tenido su epigrama mas ó menos picante para el edificio o del campo de Marte; pero lo verd. d es que no deben exigirse condiciones monumentales, sino condiciones de comodidad en un edificio que no va a tener otra aplicación que la lucha internacional de la industria y del comercio, y cuya vida debe ser tan efímera que no deben quedar rastros de su existencia tres meses des-

pués de terminado el certámen. El edificio, pues, así considerado, sería admirable para su objeto si no fue o máxime en sus dimensiones, y por lo tanto insuficiente para honrar su misión. La última exposición de Londres debió dar la medida de lo que se le a una exposición Universal preparada con tanto tiempo y que se verifica en la que, con justa e injusta razón, llaman capital del mundo civilizado.

El palacio de la exposición es pequeño, por mas que tenga algunos miles mas de metros cuadrados que el de Londres, y no podrá contener los 36000 sotos, sin contar la sujeción, han sido admitidos para su presentación.

Por lo demás, el tener un solo piso facilita mucho la instalación, la presentación de los objetos y la circulación en el público y de los empleados. La manobra de descarga, ya mas fácil por esta circunstancia, se hace admirablemente con las dos vías de circulación concéntricas que hay en el palacio. El servicio de gruas es superior a todo lo empleado hasta ahora, y mejor que en Londres.

Hoy empieza España a desempaquetar sus lotes para dejar al menos colocada la parte de bellas artes.

El 28 el emperador visitará la exposición, y la inauguración se verificará el 1.º de abril. La ceremonia de la inauguración se limitará a un paseo por la galería de las máquinas, para no presentar el contraste poco lisonjero entre el discurso y el desmantelamiento que reina y reinará en aquel día en las demás galerías.

Ya están establecidas muchas fondas, restaurantes, etc., y a disposición del público, que no deja de empezar a frecuentarlas.

Lo que aun no está establecido es el sistema completo de locomoción para trasladarse de todos los puntos de París al edificio del Campo de Marte.

España contará unos 2500 expositores. La mayoría de sus lotes pertenecen a la industria extractiva, y pocos a la fabril y manufacturera.

La parte vinícola, que es una de las mas importantes de España, está representada por 88 clases de vinos, de las 1800 que cuenta entre géneros y especies; de modo que no está representada sino en una 16.ª parte de sus vinos.

También presenta España algunas bebidas fermentadas, pero no aparecen tal vez las mas interesantes.

Se nota con extrañeza que Jerez no está representado con arreglo a la gran importancia de sus productos.

La provincia que parece hasta ahora mas colosa de su industria vinícola, es Tarragona.

Mañana se verificará en el teatro del Circo la primera función de la compañía de zarzuela formada por el Sr. Rozabal, poniéndose en escena *Campanone*.

Segun la Memoria de la junta municipal de Beneficencia, relativa a la última invasión cólerica, los distritos mas castigados por la epidemia fueron el segundo, tercero y cuarto, y perdonados relativamente el primero y quinto, no solo con relación al número de invadidos, sino también respecto a la malignidad con que el mal atacó las demarcaciones que comprenden los primeros.

«Observamos, pues, dice la junta en su Memoria, conforme lo hemos visto relativamente a enfermedades comunes, que la parte Sur y Norte de Madrid, y principalmente la primera, han sido en las que se ensañó la epidemia, y por esto nos atrevemos a indicar que se modifique el modo de ser de esta parte de la población.»

La señora condesa del Montijo, la primera que abre y la última que cierra siempre sus salones, ha dado dos brillantes cónseros el domingo y el viernes de la semana anterior. Al primero asistió una concurrencia numerosa y brillante, que aplaudió con entusiasmo a la señora de Prendergast, al célebre tenor Naudin, al bñfo caricato Parera, y al distinguido aficionado D. Pedro Alvarez de Ribona, que tocó el violoncello admirablemente.

La reunion del viernes fué en *petit comité*, y en ella se ejecutó no menos excelente música por las mismas personas.

Los premios mayores del sorteo de la lotería de ayer han correspondido el de 40000 escudos a Villafranca de Pañadés, el de 20000 a Cádiz; el de 10000 a Castellón, y uno de 2000 a Badajoz.

Dice *La Epoca*: «En España las últimas noticias oficiales publicadas acerca de su movimiento comercial se refieren al año 1868. En Inglaterra conoce ya todo el país los resultados obtenidos en tan importante materia durante el año 1866. Tenemos, pues, que lamentarnos del considerable atraso con que en nuestra patria aparecen datos tan fecundos en enseñanzas.»

El emperador Maximiliano de Méjico ha concedido al Sr. D. Cipriano del Mazo la gran cruz de la orden imperial de Nuestra Señora de Guadalupe, como recuerdo de los obsequios que el Sr. Mazo tuvo ocasión de hacer, siendo corregidor y gobernador civil de la Habana, a la emperatriz Carlota cuando iba de paso para Méjico.

El gobierno francés, segun dice el *Internacional*, ha dirigido a las grandes potencias europeas una circular diplomática, en la que demuestra que la cuestión de Oriente no puede ser resuelta sino por el concurso de todos los Estados grandes y pequeños de Europa.

Las negociaciones para una modificación ministerial en Italia no habian producido a la fecha de las últimas noticias resultado alguno satisfactorio. El señor Rattazzi aceptaba la presidencia del baron Ricasoli pero creía que la entrada de un nuevo miembro en el gabinete actual no responde a las necesidades de las circunstancias.

El duque de Sesto ha llegado a París, donde se aseguraba que se detendría muy poco tiempo.

El presidente del ministerio húngaro, conde Andrassy, ha desmentido en las cámaras la noticia de que Austria concentraba tropas de Rumania y Servia.

Escriben de Florencia que Garibaldi ha dado cita para que se reúnan en el Parlamento todos sus amigos diputados, donde piensa dirigir un rudo ataque al partido favorable a una inteligencia con el gobierno pontificio.

Desde la concepción de la última legislación hasta la fecha han fallecido catorce sonadores que son los señores duque de Veragua, marqués del Nervion, marqués del Arcenal, D. Valentin Ferraz, D. Serafín E. Calderon, D. José María Valluti, cardenal arzobispo de Biragos, D. Manuel de la Fuente Andrés, D. Joaquín de Barroeta de Aldamar, marqués de Santa Amalia, marqués de Villafrañca, D. José Ruiz de Apodaca, D. Manuel de Sierra y Moya, D. José María Pareja, D. Manuel García Lacotera.

Dentro de muy pocos días estará puesto en el ministerio de Fomento, con objeto de que puedan examinarlo y apreciar sus ventajas los ingenieros y demás personas competentes, un nuevo sistema de vía del Sr. de Bergue, sistema que segun parece, entre otras ventajas ofrece una economía que estima el inventor en unos 7 a 8000 rs. por año y por kilómetro.

En los caminos helgas se ha ensayado el alumbrar los vapores por medio del gas con un éxito completo, habiendo quedado completamente satisfechos del resultado los viajeros que iban en el tren, uno de los cuales nos participa la utilidad de esta innovación.

Las notabilidades políticas de Hungría han declarado al Sr. Beust durante su estancia en Pesti que Hungría ve con placer la iniciativa tomada por el ministro para resolver la cuestión de Oriente, pero que los húngaros no desean la anexión de las provincias slavas y rumanas a Austria, porque esto aseguraría la supremacía del elemento slavo, dando a Croacia la posibilidad de sobreponerse al elemento húngaro.

El día 24 de este mes apareció el palacio del embajador de Austria en Berlin, espléndidamente iluminado, leyéndose en la fachada esta divisa: *Salud al vencedor coronado de laureles*. Esta demostración habia causado gran sensación en el público.

El gobierno prusiano ha dado un real decreto organizando un nuevo regimiento de artillería, exclusivamente destinado al sitio de las fortalezas enemigas.

Las recepciones dominicales de los Sres. de Sancho continúan ofreciendo infinitos atractivos a cuantos concurren a ellas. La del domingo estuvo animadísima, y duró hasta mas de la una y media, que la puso término el cotillon y un exquisito té. Escusado es decir que los Sres. de Sancho y su hermana la señorita de Tirado hicieron los honores con su amabilidad acostumbrada.

La *Italia* dice que los principales miembros de la mayoría del Parlamento se han reunido en casa del presidente del consejo para examinar las principales cuestiones que van a ser sometidas a la cámara. Las personas que asistían a esta reunion se han mostrado animadas de grande espíritu de conciliación, esperando que se establezca formal acuerdo entre el ministerio y la mayoría.

En Aywaille acaba de cometerse el siguiente acto de vandalismo. Había en el salon de sesiones del ayuntamiento de esta población un hermoso cuadro de Delacroix que representaba el asesinato de Larruelle, antiguo burgomaestre de Lieja. Este cuadro ha sido destruido de un modo indigno, haciendo en medio del lienzo un agujero de tres a cuatro centímetros y vertiendo un líquido corrosivo sobre el grupo principal que ha destruido la pintura, de modo que será imposible restaurarla.

Los diarios oficiales de Lisboa publican los discursos pronunciados ante el rey por las diputaciones de la municipalidad y la universidad de Coimbra para manifestar a S. M. el agradecimiento de la referida ciudad por el nombramiento de duque de Coimbra a favor del infante D. Augusto, hermano del rey.

Ha llegado a Madrid la Sra. Nantierrididí, que mañana hará su presentación al público con *Guillermo Tell*, ópera que tantos aplausos le ha valido en la última temporada. El Sr. Tamberlick también tomará parte en esta función.

Después del *Guillermo* se cantará en el teatro Real *El Trovador* y *La Africana*, ambas óperas por Tamberlick y Bonehe.

Se ha determinado por el gobierno francés respecto a Lamartine que conserve una parte de sus tierras de Saint-

Point, donde está la tumba de su padre; igna parte le quedará la pequeña línea de Monceau para su retiro; el resto de sus bienes será vendido en unos 800000 francos, que con los 400000 que le dá el gobierno bastarán para pagar a sus acreedores. Libre entonces de deudas, se pasará a Lamartine una pensión vitalicia de 20 ó 30000 francos anuales, con la que podrá vivir sin necesidad de trabajar.

Los periódicos de Nueva-York hablan del triunfo de la electricidad sobre la marcha del tiempo. Gracias al cable trasatlántico los sucesos ocurridos en Londres a las cuatro de la tarde como el precio a que han cerrado los fondos en la Bolsa se saben en Nueva-York a las doce del mismo día, es decir, cuatro horas antes por ser la electricidad mas rápida el movimiento de rotación de la tierra que marca la hora en las distintas localidades del globo.

El comandante general de Ceuta, general Orive, ha sido objeto el día de su santo (San José) de demostraciones de cariño y aprecio de todas las clases de aquella importante plaza. El ayuntamiento repartió centenares de raciones de pan a los pobres, hizo correr toros de coada, dispuso regatas y cuecañas y mandó un hermoso ramillete al general. Los regimientos de la guarnición le enviaron también dos magníficos ramilletes representando uno de ellos el fuerte de Isabel II, y el otro el espacioso y elegante paseo hecho por la iniciativa del mismo general Orive. Los oficiales jóvenes del regimiento de Borbon dieron y lidiaron una corrida de toros de muerte que estuvo concurrendísima. La compañía de meros tiradores del R. F. aturdió a la ciudad corriendo la pólvora, y hasta los confinados en el presidio solicitaron de sus jefes formar tres compañías de verdaderos chinos, de negros de la Habana y de aragoneses, que bailaron y cantaron al estilo de sus respectivos países. También se pensó dar un baile; pero no se verificó por ser cuarentena. Las fiestas y regocijos duraron por espacio de 48 horas con satisfacción general y del gobernador militar de Ceuta, tan apreciado por todos los habitantes de la plaza.

A pesar de cuanto se ha dicho sobre aplazamiento de la inauguración de la exposición, es indudable que en la fecha fijada tendrá lugar la ceremonia oficial; pero es tal el atraso de los trabajos, especialmente en la galería de máquinas, que se cree que después de la ceremonia de 1.º de abril se retardará la apertura al público por diez ó doce días, tiempo indispensable para dejar corrientes algunas galerías. El Campo de Marte se halla en la actualidad intransitable a causa de las lluvias y del movimiento de carruajes.

El resultado general de las elecciones en Italia no asegura una mayoría decidida a favor del ministerio. Continúa por consiguiente hablandose en Florencia de la retirada probable del baron Ricasoli y de la subida al poder de un gabinete Rattazzi, y hasta se llega a considerar posible una nueva disolución del Parlamento.

El gobierno italiano va a pedir al Parlamento que autorice por tres meses el ejercicio de los nuevos presupuestos a fin de poder esperar los acontecimientos.

Han sido destinados al presidio correccional de Valencia 390 confinados de los que habia en el estinguido depósito presidial del Canal de Isabel II.

El día de San José ocurrió una lamentable desgracia en Elche de la Sierra. Varios jóvenes se entretenían en bñlear en las afueras de la población, y uno de ellos, al hacer el tiro que le correspondía, dió con la bola en la cabeza a otro de sus compañeros, dejándolo muerto en el acto.

En la Gineta, pueblo de la provincia de Albacete, se va desarrollando la afición a la música de una manera notable. En poco tiempo se han formado dos bandas militares, una de las cuales costea el ayuntamiento y la otra varios vecinos que se prometen competir con la municipalidad.

El Congreso de los Estados-Unidos ha votado un bill autorizando al gobierno a socorrer a las provincias del Sur donde reina el hambre.

Háblase en Berlin de negociaciones entabladas para obtener la unidad de administración de los ferro-carriles alemanes.

Esta mañana a las nueve próximamente ha descarrilado el tren número 3, procedente de Toledo, en el kilómetro 7, cerca de Getafe, causando dos muertos y 27 heridos, de más ó ménos gravedad. Segun nos han informado, la causa de este lamentable suceso ha sido un hundimiento del terreno, el cual produjo el descarrilamiento de la máquina, que embarrancó a corta distancia de la vía, estrellándose contra ella el furgón y los cuatro coches de 1.ª, 2.ª y 3.ª clase que le seguían, los cuales quedaron destruidos completamente.

Un luego como el señor gobernador civil de la provincia tuvo noticia de esta catástrofe, se dirigió a la estación a esperar la llegada del tren de socorro que habia salido momentos antes en busca de los viajeros.

A las once y media llegó este é inmo-

datamente y con la actividad que le caracteriza dió el gobernador las órdenes mas acertadas para que se condujeran al hospital General los heridos, a quienes se habian prestado ya los primeros auxilios sobre el terreno por un facultativo de la compañía que venia en el tren, procurando con el mayor interés que la traslación se verificara con las mayores precauciones. Algunos prefirieron marchar a sus casas y fueron acompañados por dependientes del gobierno civil. El gobernador pasó inmediatamente a visitarlos en el hospital, preguntándoles toda clase de auxilios.

Mientras tanto salió una máquina con el ingeniero jefe de la division, los ingenieros de la misma y los de la compañía, y un delegado del gobernador, con objeto de reconocer el terreno para las disposiciones ulteriores que habrán de tomarse y organizar los trabajos necesarios para habilitar un paso provisional, a fin de que no se interrumpa la circulación.

Esta tarde a las seis quedará esta re- tabecida, y mañana libre la vía de material destruido que la ocupa.

El secretario del gobierno ha girado esta tarde una visita a los heridos por orden del gobernador, reiterando su cargo de que no cae culpa de nada. Aunque hay algunos de gravedad, es de esperar que se salven todos. Oportunamente ampliaremos estos detalles.

Esta tarde iban presentadas en la secretaria del Congreso sobre 170 actas de diputados.

La *Regeneración* que fué ayer recogida ha optado por la donación declarándose autor del artículo origen de este pericance el Sr. Vildósola.

Esta mañana han salido para Lisboa donde piensan detenerse tres ó cuatro días, el príncipe de Baviera y su esposa.

Esta mañana han llegado a Madrid los Sres. Romero Robledo, Alvareda y Goicoerrotea.

Anoche quedó nuevamente abierto el café de Madrid, que se cerró hace dos tres días de orden de la autoridad.

Anteanoche hubo una función dramática en el lindo teatro de los señores condes de Vilches. Se jugaron en escena las piezas siguientes: *Una boda impropia*, por la Sra. Lilburn, la señorita de Sessé, el vizconde de Manzanera y los Sres. Vilches y Cárdenas; *Huyendo del peregril*, por la señorita de Sessé y los señores Vilches y Cubells, y la comedia francesa *Brutus lache Cesar*, por la señora Lilburn, y los señores Darn y Chateaubriand.

El espectáculo fué, pues, ameno y variado, y no se necesita apelar a la galantería para elogiar a las dos bellas primas que desempeñaron las partes femeninas en las tres obras. La señorita de Sessé estuvo graciosa, intencionada y travesa especialmente en *Huyendo del peregril*. La Sra. Lilburn, y Pilar Vilches, como se llamaba antes, desempeñó de un modo incomparable *Brutus lache Cesar*. Con ellas mas puro acento francés, con la excelente pronunciación, con un dominio completo de la escena, dijo y caracterizó la difícil parte de Paulina. Los espectadores la colmaron de aplausos, debidos a la justicia mas estricta. El triunfo del señor Darn no fué menor, aunque para él las dificultades no eran tantas, puesto que representaba en su propio idioma. El señor de Chateaubriand contribuyó al efecto del cuadro, no dando demasiado colorido a su papel.

No acabaremos esta ligera reseña sin tributar elogios al Sr. D. Gonzalo de Vilches, que es un galán joven excelente al vizconde de Manzanera, que hizo sus primeras armas en el teatro con fortuna e inteligencia, y a los Sres. Cárdenas y Cubells, que son ya maestros consumados.

Un delicado y bien servido chocolate puso fin a la fiesta, a la que asistían las marquesas de Molins, de Almonacid, Guadalest, Bedar, Folleville, Amariellas, Tejada de San Lorenzo, Acapulco y Bogaraya; vizcondes de la Manzanera y del Dog de Mayo; condesas de Velle, Torrejon, Fuenrubia, Fuentes y Villanueva de Perales; señoras y señoritas de Sessé, Lilburn, Pignatelli, Tamames, Vinoli, Saavedra (D. Ramiro), Cárdenas, Argaiz, Schmidt y Hoyos.

Entre los hombres recordamos a los duques de Tamames y Medinaelli, a los Sres. Lorente, Barnar, Cárdenas, vizconde del Ponton, Navarrete, Valera y Santos Alvarez, a los condes de Guadalest, Torrejon, Fuenrubia, marqués de Hoyos y a la mayor parte de los secretarios y agregados del cuerpo diplomático extranjero.

Los condes de Vilches y sus hijos hicieron los honores con la mas esquisita amabilidad y buen tono.

El establecimiento de camas económicas que estaba en la calle de Fuenccarral, núm. 6, se ha trasladado a la del Arenal 19, 21 y 23, donde los señores Huguet y Sues han reunido un gran surtido de camas del antiguo y del nuevo sistema. Unas y otras son del gusto mas moderno y elegante. El establecimiento está montado a la altura de los primeros de su clase.

Ha llegado a esta corte la simpática y aventajada artista señorita Toda, después de dos años de actuar en Barcelona donde tan querida ha sido de aquel público inteligente. Parece piensa desahogar hasta la temporada de setiembre.

NOTICIAS.

SANTOS DEL DIA 28. — San Castor, mártir, y San Sixto III papa. CULTOS. — Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la iglesia de monjas de la Batina, donde es el octavo día de la novena de Nuestra Señora de las Angustias; á las diez habrá misa mayor y sermón que predicará D. Basilio Sánchez Grande y por la tarde en los ejercicios será orador D. Atanasio Montero. — En San Isidro, San Gilés, San Pedro, capilla de Palacio y en Santa Catalina de los Donados, habrá misa cantada para la renovación de 33 gradas formos. — Por la tarde habrá ejercicios con sermones, misas y sermón que predicará en el Sacramento D. Miguel Fernández y en las Comendadoras de Santiago D. Pedro García San Juan. — Por la noche habrá ejercicios con sermones en Italianos, San Ignacio y bóveda de San Ginés. — Visita de la Corte de María: Nuestra Señora de la Misericordia en San Sebastián, la del Favor en San Cayetano, ó a del Añenar en Santa Catalina de los Berados. — ORDEN DE LA PLAZA. — Servicio para el día 28. — Parada: Burgos, Ciudad-Rodrigo y Arapiles. — Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor coronel de Burgos D. Franco de San Juan y Francoli. — Jefe de día: Señor teniente coronel del tercer a pie de Artillería, don Liberato Arauz y Angosto. — Visita de hospital: Asistia, séptimo capitan. — Reconocimiento de proveedores: 2.º de Ingenieros, tercer Capitan. — El general gobernador, Pavia.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 2688 fanegas de trigo al precio de 5715 escudos la fanega y a cebada de 2450 á 2300.

Se cede un segundo turno de palco platea en el teatro Real por las ocho últimas funciones en la calle de la Abata, número 21, portería, dadas a razón.

Table with columns: FONDS PUBLICOS, Ultimo precio, and various bond types like 3 por 100 con al comado, etc.

RAMBOS. — Londres, 30 d. fecha. 49-40 Paris, á 8 dias vista. 5-13

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

REAL. — Funcion 197 de abono primer turno impar. — A las 8. — Guillermo Tell. ABONO. — Estando para terminar la cuarta serie de 35 funciones y quedando sin efecto el anuncio de esta empresa del día de ayer, queda abierta para la quinta serie por 20 representaciones y se advertiere que los señores que se hayan abonado para 3, antes anunciadas, se les devolverá si gustan la diferencia de las 12 que resultan de mas, ó bien les servirá para las funciones que en concepto de abono se puedan efectuar. Así mismo se devolverá á los señores abonados por las 23 funciones que hoy se anuncian el importe de las que de este número no se pudiesen dar dentro del mes de abril, término de la concesion de esta empresa en la presente temporada. ZARZUELA. — A las 8 1/2. — El pelo de la dehesa. — El sastre del Campillo. CIRCO. — A las 8 1/2. — Campanones. NOVEDADES. — A las 8 1/2. — La 36 representación de la comedia de magia titulada La espada de Atánides. BUFOS MADRILEÑOS (Variedades). —

A las 8 1/2. — Funcion impar. — Primer turno. — La suegra del Hable. — TEATRO DE LA BOLSA. — (Carretas, núm. 14). — A las 8 1/2. — D. Tomás. — Bailé. — Por no escribir las señas. CAPELLANES. — Café-teatro. — A las ocho. — Un cuarto con dos camas. — La agonía. — La mujer de Ulises. — Pepita. RECREO. — A las 8. — El memorialista. — Cantadito. — Los dos cordos. CIRCO DE GALLOS (de Santa Bárbara). — Grandes peleros á las doce.

ANUNCIOS.

GRAN CENTRO DE SUSCRICIONES. — A toda clase de obras científicas y literarias. Cármen, 42 tienda. — 0

IGNORANDOSE EL PARADERO DE. — Los herederos del señor don Ramon Martínez Aezpur, que falleció sobre los años 1813 ó 14, se les avisa se presenten dentro del término de treinta días á contar desde la publicación de esta auncio, en la calle del Príncipe, núm. 39, cuarto principal izquierdo, para enterarlos de un asunto que les interesa. — 3

Advertisement for Maria Josefa Aguilera de Joronda, mentioning her death and funeral arrangements.

Advertisement for Don José María Parriga y Chico, mentioning his death and funeral arrangements.

SE INVITA A LAS PERSONAS QUE. — Lleven dadas la caridad, contribuyen con los socorros que pue an para una familia desgraciada. El señor Solís, portuñario de San Antonio de los Portugueses, recibe los socorros ó lo remitirá. — 0

ALMONEDA. — ARMARIOS DE LIBROS. — Y de comedor, silleros, espejos, comodas y mesas Preciados, 62. — 0

SE ADMITEN UNA O DOS PERSONAS. — Calle de Fuencarral, 18 2.º — 0

LA PORTERA DE LA CASA NUM. 22. — Calle de Pelayo, ó de razón de una señora que admite uno ó dos caballeros, con asistencia ó sin ella.

LOS VINOS DE VALDEPEÑAS, TINTOS y blancos, de tres años, excelentes p r mesa, de la bodega de D. Antonio Figueras, se venden por ahora y primera vez al reducido precio de 2 1/2 reales botella, sin casco, en la plaza del Progreso, núm. 14, ultramarinos, y en la calle de Fuencarral, 23, perfumería.

LIBROS SE COMPRAN EN PEQUEÑAS. — Y grandes cantidades, pagánolos mas que en ninguna otra parte. Jacometrezo, 19, puesto de libros de Guizarro (hermano). — 2

UN JOVEN DESEA COLOCARSE DE. — Verdado y tambien se obliga desampañar el cargo de una cocina. Agencia, 1.ª fuera, 13, darán razón. — 2

SE VENDE UN PIANO VERTICAL DE. — Espala santo, Calle de la Comadre, 22, 2.º de cacha. — 0

SE CEDE UNA SALA Y DOS ALCOBAS. — Preciados, 3, portería. — 0

UNA AMA DE CRIA DESEA UNA CASA. — Para criar en casa de los padres Darán razón calle del Soldado, 7, portería. — 0

PERDIDA. — EL DIA 19 SE PERDIO UN. — bolsillo de piel, que contenia algunas monedas de plata y una bilisita blaa con algunos efectos que se dirán al que lo presente en la calle del Sacramento, número 10, segundo, donde se le dará el hallazgo además del dine o que contiene el bolsillo. — 0

SE DESEAN 4.000 DUROS A PRESTAMO. — Por dos años sobre una dehesa en Estremadura, tasada en veinte mil y pico de duros. Darán razón, Espoz y Mina 9, cuarto cuatro, izquierda. No se quieren corredores. — 0

JARDINERAS. — á 500 rs., butacas á 115. Ma-dera, 3-2

OCCUPACION. — LA DESEA UN CABA- — llero que posea varios idiomas y la con tabilidad, bien sea para dentro ó fuera de esta corte, pues su solo objeto es el de ganar el sustento de su familia.

DESPACHO DE COK DEL GAS Y CAR- — bon de todas clases. Farmacia núm. 1. Cok superior con astillas 13 rs. quintal. Carbon de encima superior 22 rs. idem. Se garantizan la calidad y el peso. — 3

JUDIAS VERDES A 2 REALES LIBRA. — Las Colonias, Aronal, 3. — 20

ALMONEDA. — SE VENDE LO QUE. — queda calle de Bailén, 8, tercero; si- leria de palo santo, coladuras, arañas, espejos, un rotabó de tilla, relojes y candilabros, armarios de pino, librerías de roble, aparador y una silla de montar para señora, etc., etc. — 0

AMA DE CRIA PRIMERIZA, de 27. — años de edad, desea cria para casa de los padres, Montero, 10, principal, derecha, informaran: 0

SE VENDE UN OMNIBUS LE BUENAS. — condiciones, de muchos asientos. Va- larde, núm. 24, taller de coches. — 2

F. LUIS, dentista americano, — 27, Boulevard de Italiens, Paris.

EN LAS REPRESENTACIONES QUE. — Lleven dadas la compañía que actúa en el teatro de la Zarzuela, se han dejado olvidadas diferentes personas los objetos siguientes: Un paraguas, dos pánuelos, dos sombreros de señora, un bastón y un abrigo de piel. Se ruega á los dueños de dichas prendas tengan la bondad de pasarse por el contadoria del teatro, donde se les entregarán dando las señ s.

EL LUNES 23 DEL CORRIENTE SE. — Ejeció en la capilla de los actores de parroquia de San Sebastian, una caja de plata de las que regularmente se usan para rapé. La persona que la haya encontrado puede entregarla en la calle de Jovellanos, núm. 8, baj interior de la izquierda, donde despues de agradecerlo por ser un recuerdo de familia, se le gratificará. — 0

EL COCHERO QUE SE DETUVO UNOS. — minutos en la calle de Preciados, la noche del martes, se servirá entregar unos gemelos negros de teatro queda es en el coche, en la calle de Jacometrezo, núm. 19 y 21, portería, donde se le gratificará. — 0

CABINETE DE ELECTRICIDAD DEL. — Gdr. Mir. San Roque, 3, bajo, de doce á cuatro. Sorderas, reumas, parálisis y demás enfermedades nerviosas.

ESPECIALIDAD EN TARJETAS EN. — Bristol y charol, á 40 rs. el 100; esqui- tas de defuncion en tres horas. Litografía de Madrid, calle Mayor, núm. 19. — 8

DETROLEO SUPERIOR AMERICANO. — Se vendó en cajas de dos latas con 37 litros á 3 rs. y 50 cent. litro, calle de la Aduana núm. 23. — 1

ELEGANCIA EN CAMISAS, CHALI- — Linas, alonsas, corbatas y americanas, en el nuevo establecimiento calle del Cármen, núms. 9 y 11. — 2

BONITO, BARATO Y BUENO. — BARA- — Dilla permanente en toda clase de pal- zado, atendiendo á la buena construcción. Botinas de vaca, de becerro y de chagron con adofidos de ojetas, á 80 rs.; vaca lisa, dos suelas y de charol de una pieza, de una suela, á 46; de charol, cañas satén ó chagron, á 43; de becerro de dos suelas, á 44; de becerro de una, y de chagron, puntal, de una suela, á 40. De señora: chagron puntera y rusel con charol, 28 rs.; de rusel, puntera de charol, 23; de rusel lisa, 22; de niño, varias clases; á precios descom- pñidos. Calle de Preciados, 4, zapatería.

LA MALLOQUINA. — HORTALEZA. — Num. 42. — Se han recibido nuevas re- mas de sbreasada, butifarra, queso, vinos, y otros géneros de Mallorca. — 3

BUENA CARNECERIA, CALLE DE. — Muñoz Torrero, núm. 7, de tras de la del De engañó. Carne de vaca con hueso á 18 cuartos; idem, sin hueso á 23; car- nero á 22 cuartos libra. — 4

ALMONEDA. — SE VENDE LO QUE. — queda calle de Bailén, 8, tercero; si- leria de palo santo, coladuras, arañas, espejos, un rotabó de tilla, relojes y candilabros, armarios de pino, librerías de roble, aparador y una silla de montar para señora, etc., etc. — 0

AMA DE CRIA PRIMERIZA, de 27. — años de edad, desea cria para casa de los padres, Montero, 10, principal, derecha, informaran: 0

SE VENDE UN OMNIBUS LE BUENAS. — condiciones, de muchos asientos. Va- larde, núm. 24, taller de coches. — 2

F. LUIS, dentista americano, — 27, Boulevard de Italiens, Paris.

Advertisement for Jarabe de Hipoposito de Gal, describing its medicinal benefits for various ailments.

FONDA DEL COMERCIO. — ALCALA 1. — esquina á la Puerta del Sol, Hospedaje desde 10 rs.; cubiertos desde 6 rs. — 9

DUENAS, MEDICO-GIRUJANO. — DENTISTA DE CAMARA. — Carretas, 7, principal.

CODIGOS ESPAÑOLS. — SE DESEA. — adquirir una coleccion de dichos codi- gos, 12 tomos. Jardines, 20, zapatería. — 2

JARABE DE HABANO TODADO. — LOS. — primeros médicos de Europa lo conside- ran como el mejor sustituyente del aceite de biquido de bacalao. Precio 15 rs. frasco. Hortaleza, 9, botica, y principales boti- cas. — 1

Large advertisement for 'FIN DE LA VENTA' by Agencia Comercial en Aduanas, detailing the sale of various goods at reduced prices.

EL ANTI-REUMÁTICO DE SMITH. — Este medicamento es el rob depurativo mas eficaz de la sangra, y el único medio de combatir radicalmente los padecimientos reumáticos. Botella, 24 rs. Farmacia de D. Manuel Arribas, Jacometrezo, 32, Madrid. — 6

Advertisement for 'LINAJES NOBLES DE ESPAÑA' by D. Juan José Vilar Psayla, offering a catalog of noble surnames and coats of arms.

Advertisement for 'SOCIEDAD ESPAÑOLA DE CREDITO COMERCIAL', including details about its capital and management.

Arrebatado al cariño de su familia y de sus numerosos amigos, tan rápida como inesperadamente, su muerte ha dejado entre nosotros un vacío difícil de llenar. Una lágrima, señores, al buen amigo perdido Un recuerdo de gratitud y respeto al fino director, que se espresen en un voto de gracias general y solomne á sus merecimientos y distinguidos servicios! — LA ADMINISTRACION. Señores: En cumplimiento de las prescripciones sociales, y llenadas en tiempo oportuno las formalidades todas que los estatutos preceptúan para la convocatoria y reunion de las juntas generales, celebramos hoy la anual ordinaria, en la que la administración tiene el deber de dar cuenta de las operaciones realizadas durante el ejercicio que abraza todo el año de 1866. Difícil y penoso ha sido el año último para los negocios comerciales de nuestro país. Las cuestiones políticas, que tanta influencia ejercen en estos negocios, han creado una situación de desconfianza tan sostenida, que nada ha sido bastante á contrarrestar: ni la desaparicion en el último tercio del año de la prolongada crisis que hemos sufrido, ni la abundancia y baratura del dinero, ni las mayores facilidades para los des- cuantos. Sobrecogido el país por el continuo tem- or de trastornos políticos; creyendose obligados los gobiernos á ocuparse con toda preferencia del mantenimiento del orden, y demandando forzosamente, por esta primera necesidad, medidas por to- dos reclamadas, eficaces para afianzar el crédito público dentro y fuera del país

y para desarrollar su riqueza, hemos presenciado, durante el año 1866, el triste espectáculo de que haya decrecido día por día el valor de los fondos públi- cos, hasta llegar á precios verdaderamente desconsoladores, lo cual dió por resultado la completa paralización de los negocios: tal era la dificultad que existía para proseguirlos sin serios temores. El Crédito Comercial, felizmente, dedi- cado á sus operaciones especiales, sin compromisos adquiridos, sin participa- ción importante en las empresas de cré- dito y de ferro-carriles, para las cuales ha sido tan desastroso el año último, ha podido atravesarlo sin sufrir quebrantos sensibles por las causas que hemos so- ñalado. Comprendiendo la administración con acierto los riesgos á que, por efecto de las circunstancias generales del país, estaban sujetas las operaciones comer- ciales, acordó, muy á tiempo, limitarlas á lo puramente preciso para sostener los negocios ya creados y en plena activi- dad, é introdujo en las condiciones de estos, prudentes medidas restrictivas, de las cuales solo tenemos hoy motivos para felicitarlos. En tanto que la administración res- tringía tan prudentemente sus operacio- nes comerciales, estudiaba con afán in- cansable el medio de reemplazarlas con otros negocios menos expuestos á los riesgos que corríamos y susceptibles de compensar los efectos, que en los rendi- mientos de la sociedad podía producir nuestra prudente reserva. Con una prevision que la práctica ha venido á justificar plenamente, resolvía

el consejo de administración en princi- pios de año, que la sociedad se dedicara muy preferentemente, al arriendo de algunos de los servicios del Estado que debían subastarse antes de empezar el año económico de 1866 á 1867. Entre estos servicios era el mas im- portante la recaudacion de contribu- ciones para el trienio que principió en 1.º de julio de 1866; y la administración se dedicó con decidido empeño al estudio de este negocio en todos sus porme- nores. Resultado de este estudio fué la decision del consejo de abarcar el ne- gocio en toda la estension que lo per- mitiesen los recursos de la sociedad y los que su crédito podía proporcionarle para constituir la fuerza fianza al efec- to necesaria. Presentó la sociedad su proposicion, que fué admitida, por las diez provincias de Alicante, Baleares, Barcelona, Cádiz, Jaen, Madrid, San- tander, Sevilla, Valencia y Zaragoza; y de las solicitudes para obtener la re- presentación de la sociedad en todas ellas, el consejo solo creyó conveniente aceptar, por las ventajas que ofrecian, las referentes á las provincias de Ali- cante, Baleares, Cádiz, Jaen, Santander y Sevilla. En Barcelona tiene la sociedad desde su creacion una casa comanditada, bajo la denominacion de «Molina y compañía»; su gerente es D. José María Molina, per- sona de una capacidad comercial, solo comparable con su honradez á toda prue- ba, y digna en todos conceptos, del apre- cio y la consideracion de la sociedad; y teniendo en Barcelona este celosísimo re- presentante, á él se confió el servicio de la recaudacion de contribuciones en

aquella importante provincia, bajo con- diciones de reciproca conveniencia. La manera con que los Sres. Molina y com- pañia han correspondido, esta vez mas, á la confianza en ellos depositada satisfa- ce plenamente las esperanzas concebidas. En Valencia y Zaragoza, necesitaba la sociedad representación propia para los dos sus negocios, y coincidiendo esta ne- cesidad con la de organizar en ambas provincias el servicio de recaudacion de las contribuciones, acordó crear casas comanditadas en ambas capitales, y con- fió su gerencia á empleados de la socie- dad, de honradez y capacidad probadas, premiando de esta suerte us buenos ser- vicios, y á otras personas no menos dig- nas de la honrosa distincion que se les ha dispensado. Con la denominacion de «Gutiérrez, García y compañía» en Valencia, y «Bri- huega, Jaen y compañía» en Zaragoza, están funcionando desde mediados del año 1866 las casas comanditadas de aquellas dos plazas que no solo han correspondido completamente á las espe- ranzas en ellas fundadas, sino que han sabido ya, durante su corta existencia, crearse el buen nombre comercial que por todos conceptos merecen. Los buenos efectos obtenidos por estas casas y el deseo de la sociedad de fomen- tar todo lo posible sus negocios, ha in- clinado á la administración, á solicitar de aquellas, á aumentar el círculo de su recaudacion de contribuciones, y es probable que en el año próximo pueda estenderse el de Valencia á algunos pueblos de la provincia de Castellon, y el de Zaragoza á otros de la provincia de Guadalajara. (Se continuará.)